
Compte-rendu première « Assemblée majuscule » de Robin, lundi 4 
décembre 18h-20h15. 

EN COURS DE VALIDATION
 
Une grosse vingtaine d’adhérent.es présent.es. Une grosse moitié des membres du CA sortant et donc une 
majorité de non membre du CA. 
 
18h05 : Début de la réunion.
 
Échauffement : placement dans la salle selon l’ancienneté chez Robin. On mesure la diversité des 
présent.es. Le plus ancien est adhérent depuis 25 ans (je ne balance pas dans ce CR, il se reconnaîtra :) ), la 
plus récente depuis quelques mois. Une petite moitié n’a pas connu Robin à la MRES. 

Présentation des rôles. Animation : Lucille et Guillaume; Prise de notes/CR : Fabien ; gestion du temps : 
Paulo 
 
Retour sur le contexte : comment cette assemblée a vu le jour ?

• Impression que la nouvelle organisation entièrement bénévole mise en place depuis juin 2022 
obligeait à revoir le rôle du CA. Non pertinent d’avoir un CA qui prend les grandes 
orientations et des salarié.es qui appliquent ces directives et assurent la gestion courante. 
Nécessité d’avoir une organisation plus horizontale et d’assurer collectivement la coordination
(partage d’information et de la décision entre tous les membres impliqué.es).  

 
Projection du « gribouilli » (diagramme d’organisation élaboré suite à plusieurs réunions du CA afin 
de recenser l’ensemble des tâches nécessaires à l’auto-organisation). Devenu un ensemble de patates 
colorées numériques (cf. photos). 
 
On avait essayé d’identifier toutes les tâches nécessaires à l’asso. 
 
Tous les présent.es identifient parmi les tâches ce qu’iels font déjà ou ce qu’ils aimeraient faire, en posant des
post-it de trois couleurs différentes : 
Jaune : ce que je fais déjà et aime faire
Bleu : ce que je fais et aimerais éventuellement ne plus faire
Rose : ce que je ne fais pas encore mais aimerait faire. 
 
Cette animation permet de visualiser plusieurs choses : 
L’inégalité actuelle dans les tâches accomplies (certain.es, dont Marie bien sûr, font beaucoup de tâches, et 
peuvent en parler), d’autres en font moins, mais rarement aucune. 
Par ailleurs, le diagramme projeté, une fois complété, visibilise bien la présence assez importante sur 
certaines tâches (faire ses courses, caisse) et des tâches beaucoup moins réparties (gestion des fournisseurs et 
des factures, communication avec les institutions et partenaires..) ou qui reposent sur un petit nombre de 



personnes (ménage..). 
 
Fait également apparaître les compétences disponibles chez certain.es qui pourraient être précieuses pour 
rééquilibrer (Louison et Alice sur les questions de gestion par exemple, ou plusieurs hommes sur le ménage.. 
 ). 
 
Paulo et Guillaume prennent un temps pour présenter les outils informatiques de Robin, qui sont 
devenus centraux dans notre communication horizontale. 
 
Glinglin
Rocket chat
Robinetterie
Nextcloud
 
Ne pas sous-estimer sans doute certains effets excluants de ces outils : soit pour celles et ceux qui ne les 
maîtrisent pas ou mal, soit parce qu’ils ajoutent des notifications nombreuses au milieu d’autres, qui noient 
un peu l’importance du message. Si notre collectif s’élargit socialement, il est possible que ce point doive 
être davantage abordé. 
 
Question diverses abordées :
Concernant le CA actuel sorti de l’AG, quel est son rôle ? 
Les membres du CA rappellent que l’assemblée (qui n’a pas encore de nom) a vocation à prendre l’essentiel 
des décisions, et à réduire le rôle du CA et le nombre de ses réunions. Le rôle des administrateurs/trices 
pouvant être notamment d’animer et de recenser les décisions de l’assemblée (secrétariat).  
 
Le CA va néanmoins se réunir pour définir un bureau et transmettre les noms à la préfecture, ce qui reste une 
obligation en l’état de nos statuts. 
 
Plusieurs sujets abordés, dont certain.es vont être rapidement traités, d’autres repoussés à la prochaine 
Assemblée : 
 
Propositions de sujets à aborder dans le dernier quart d'heure. 
 
1/ Fêtes de fin d’année. 
 
Ouverture a priori, mais il faut assurer les commandes de légumes. Il reste quelques jours pour former les 
personnes aux commandes Spenninck. Sachant qu’Anne-Marie et Gérard qui suivent ces commandes seront 
absents pendant deux semaines. 
 
2/ Point important : conditions d’ouverture. 
 
Une discussion s’engage sur les incompréhensions des dernières semaines, qui concernent notamment 
l’ouverture ou non de l’épicerie. 
 
L’assemblée décide qu’il faut au moins trois personnes inscrites sur chaque créneau sur Glinglin 48h avant 
pour décider de l’ouverture. 



 
Autrement dit, si trois adhérent.es ne sont pas inscrits avant mercredi soir (20h), pas d’ouverture le vendredi 
soir. Si trois personnes non inscrites sur les créneaux du samedi avant jeudi midi (12h00), pas d’ouverture sur
ce créneau le samedi. Guillaume va réfléchir sur une solution permettant d’automatiser une alerte reliée à 
Glinglin pour prévenir les adhérent.es sur le site de l’ouverture ou non ouverture. 
 
Nous allons très largement communiquer (infolettre) là-dessus dans les prochains jours, pour inciter les 
adhérent ;es à s’inscrire, s’iels veulent venir à l’épicerie.on n’ouvre pas les créneaux en question. 
 
3/ Suggestion concernant l’idée d’avoir un.e référent.e pour les groupes thématiques de travail qui 
ressortent du travail à partir du « gribouilli devenu patates numériques ». 
 
Point important également : que l’on puisse nommer/identifier des « formateurs » sur chaque groupe, 
capables de transmettre des éléments à d’autres membres. Est évoqué l’idée d’un numéro de téléphone 
d’astreinte, afin qu’une personne puisse être jointe si problème en caisse notamment. L’idée est 
contraignante, et ne fait pas consensus. 
 
4/ Date de la prochaine assemblée/auberge espagnole. Mardi 9 janvier. Accueil à partir de 18h. Début 
18h30-20h30. 
 
La réunion prend fin à 20h15, et l’auberge espagnole s’ouvre dans une ambiance festive, conviviale et 
gourmande comme on les aime... 
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